

Berlin - Britz, den 20.II.1952

Lieber Herr Pfarrer Merz,

Herr Lic. Bonhoeffer und die anderen an der Eingabe Interessierten beauftragen mich, Ihnen noch einmal wegen der Theologen - Eingabe zu schreiben und mit einer Bitte zu Ihnen zu kommen. Zunächst: Würden Sie die Güte haben, die beiliegende -gegen gestern noch etwas veränderte- Eingabe einer genauen Prüfung zu unterziehen auf Ihre Theologie hin? Und würden Sie sowie Herr Pfarrer von Bodelschwingh und Herr Pfarrer W. Vischer es dann für möglich halten, dass die Eingabe unter Ihren Namen ausser dem von Herrn Lic. Bonhoeffer im Umlauf gesetzt würde? Herr Lic. Bonhoeffer ist, wie er selbst annimmt, zu unbekannt, als dass er eine solche Eingabe gern nur von sich aus herausschickte.

Ich muss offen gestehen, dass ich es sehr ungern eben Herrn Bonhoeffer und Herrn Fischer abgenommen habe, nochmals an Sie zu schreiben und Sie damit zu beklagen. Ich bin der Meinung, dass diese von vielen Theologen gewünschte Aktion lieber nur von Männern und ganz unter Ausschluss meiner Person in Umlauf gesetzt werden sollte. Wenn ich trotzdem diesen Brief an Sie, lieber Herr Merz, übernommen habe, so deswegen, weil die beiden Herren Ihnen persönlich unbekannt sind und dann auch, weil mir wirklich sehr daran liegt, das Fehlerhafte der "Laienaktion" nun durch eine von Ihnen gebilligte theologisch einwandfreie Eingabe wettgemacht zu wissen.

Ich schicke die Eingabe mit derselben Post auch an Karl Barth.

Mit freundlichen Grüßen